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Con cálidos homenajes 
se recordó el 
Día del Periodista
El acto oficial se llevó a cabo en la Plaza Moreno, siendo 
encabezado por el Intendente Román Bouvier. Fueron 
descubiertas placas en reconocimiento a periodistas y 
trabajadores de los medios que ya fallecieron, entre ellos Luis 
Alberto Minadeo, nuestro decano.

ROMÁN BOUVIER

“Este homenaje 
reivindica la 
labor de los 
periodistas de Rojas”

PABLO PLAZA

“Nos planteamos 
objetivos de trabajo cada 
vez más ostentosos”

LETICIA TABORDA

“La convocatoria 
que tenemos en cada 
propuesta es muy valiosa”
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“Las personas con 
discapacidad y sus 
familias volvieron a estar 
al frente de la lucha”

BERENICE ROTILI

“La escuela es el principal termómetro del humor de la juventud”
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Los periodistas rojenses fueron 
homenajeados en su día
El acto oficial se llevó a cabo en la Plaza Moreno, siendo encabezado por el Intendente Román 
Bouvier. Fueron descubiertas placas en reconocimiento a periodistas y trabajadores de los medios 
que ya fallecieron, entre ellos Luis Alberto Minadeo, nuestro decano.

tores de las plazas, las cuales 
recuerdan a Félix Arturo Rodrí-
guez, Carlos Rodríguez, Julio 
Bertolotti, Juan Carlos Zambu-
to, Sebastián Iturralde, Ricardo 
Silveira, Arturo Félix Rodríguez, 
Beatríz Davio, Juan Oyhanarte, 
Félix Bernardino Aguer, Alberto 
Correa, Pelayo Manuel Labra-
da, Norberto Degirolamo, Car-
los Molina y Carlos González, 
además de un homenaje espe-
cial para el fotógrafo José Luis 
Cabezas.

En un párrafo aparte debe-
mos agradecer homenaje que 

se le realizó a Luis Alberto Mi-
nadeo, decano de nuestro me-
dio, cuya placa está estableci-
da en una de las avenidas de la 
Plaza, en la cual comparte es-
pacio con Carlos Molina, quien 
fuera director Radiodifusora 
Rojas.

Cabe destacar que en el 
acto celebrado en la mañana 
de ayer estuvieron presentes 
los ex Intendentes Marcelo 
Gear y Gustavo Vignali, ade-
más de representantes de dis-
tintas instituciones de la ciu-
dad.

En la mañana de ayer se 
llevó a cabo el acto por el 
Día del Periodista, el cual 

se conmemora cada 7 de junio 
en honor al surgimiento de “La 
Gazeta de Buenos Aires“, en 
1810, el primer medio de pren-
sa que nuestro país, dirigido 
por Mariano Moreno.

El acto oficial por el Día del 
Periodista tuvo lugar este sába-
do por la mañana en la Plaza 
que lleva el nombre de Mariano 
Moreno, siendo encabeza por 
el Intendente Municipal Román 
Bouvier, quien estuvo secunda-
do por funcionario del gabine-
te, concejales de los diferentes 
partidos y autoridades del pla-
no educativo.

El locutor Hugo Silveira con-
vocó primariamente a las ban-
deras de ceremonias, luego se 
procedió a la entonación del 
Himno Nacional, se realizó el 
izamiento de la bandera y se 
colocó la ofrenda floral en el mo-
numento principal de la plaza.

El acto continuó con el ob-
jetivo principal de la reunión, 
que fue homenajear a los pe-
riodistas y trabajadores de los 
medios ya fallecidos, que han 
dejado una huella imborrable 
a través de su impronta en los 
diferentes canales de difusión.

En este marco se descubrie-
ron placas en los distintos sec-
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“Este homenaje reivindica la 
labor de los periodistas de Rojas”

El acto por el Día del Pe-
riodista que se concretó 
en la mañana de ayer en 

la Plaza Mariano Moreno estuvo 
encabezado por el Intenden-
te Municipal Román Bouvier, 
quien además de participar en 
el izamiento de la bandera, la 
colocación de la ofrenda floral y 
el descubrimiento de las placas 
en homenajea a periodistas ya 
fallecidos, pronunció un discur-
so alusivo.

El primer mandatario local 
volvió a poner en valor el rol de 
los medios de comunicación, 
considerándolo de suma rele-
vancia para el desarrollo de una 
comunidad.

Bouvier agradeció a los pe-
riodistas trabajadores de los 
medios y familiares de los cole-
gas que fueron homenajeados, 
en tanto sostuvo que “el perio-
dismo de este país empezó a 
marcar la historia y el nacimien-
to de nuestra patria, allí trabajó 
con su crítica, con su diversidad 
y con su investigación“.

“Debemos agregar que el 
periodismo siempre trabajó con 

pasión y compromiso, porque 
muchas veces le tocó escribir 
con sangre alguna nota o parte 
de la historia por su crítica hacia 
una gestión“, dijo.

Destacó que “hoy hacemos 
un homenaje reivindicando la 
gran labor de los periodistas de 
Rojas, que cultivaron nuestra 
historia, que trabajaron a través 
de su pluma, de sus páginas, 
de su crítica, forjando nuestra 
historia local“.

“Quiero invitar a todos los 
periodistas, aquellos que son 
de profesión y quienes son por 
vocación a que este homenaje 
no se termine hoy, que quede 
de acá para adelante, todos los 
días en su trabajo“, manifestó.

Consideró para cerrar que 
“hoy es fácil ser periodistas 
desde el anonimato, a través de 
una red social, pero el legado 
que nos han dejado cada uno 
de esos nombres que están en 
cada placa, nos debe compro-
meter a nosotros y cada uno de 
ustedes a seguir escribiendo 
juntos la historia de nuestro par-
tido de Rojas“.

El Intendente Municipal encabezó el acto que se desarrolló este sábado en la Plaza Moreno para 
conmemorar el Día del Periodista, ocasión en la cual volvió a poner en valor el importante rol de los 
medios de comunicación en desarrollo de una comunidad.

CIRCULO ODONTOLÓGICO DE ROJAS
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA

CONVOCATORIA

Señores Asociados:
En cumplimiento a lo que establece el  Art. 36 del Estatuto 

Social del CIRCULO ODONTOLÓGICO DE ROJAS, se CONVO-
CA, a los Señores Asociados a la ASAMBLEA GENERAL OR-
DINARIA, que se llevará a cabo el día Miércoles 25 de Junio, a 
las 20 hs., en la Sede del Círculo, ubicado en la calle Kennedy 
412 de Rojas, Provincia de Buenos Aires, a fin de considerar el 
siguiente:

- O R D E N   D E L    D Í A -

1- Lectura del Acta de la Asamblea anterior.
2- Motivos por los cuales se realiza esta Asamblea Ordinaria
3- Designación de dos Asociados para que conjuntamente 

con el Presidente y Secretario, firmen el  Acta de la Asamblea.
4- Ratificación de la aprobación de la documentación del 

Ejercicio cerrado al  31 de Diciembre de 2019.
5- Ratificación de la aprobación de la documentación del 

Ejercicio cerrado al  31 de Diciembre de 2020.
6- Ratificación de la aprobación de la documentación del 

Ejercicio cerrado al  31 de Diciembre de 2021.
7- Ratificación de la aprobación de la documentación del 

Ejercicio cerrado al  31 de Diciembre de 2022.
8- Ratificación de la aprobación de la documentación del 

Ejercicio cerrado al  31 de Diciembre de 2023.
9- Ratificación de las autoridades electas de forma total en 

Asamblea General Ordinaria de fecha 30/10/2020. 
10- Ratificación de las autoridades electas de forma total en 

Asamblea General Ordinaria de fecha 25/03/2022. 
11- Ratificación de las autoridades electas de forma total en 

Asamblea General Ordinaria de fecha 27/02/2024.
12- Consideración de la Memoria, Balance General, Inven-

tario, Cuadro de Gastos   y Recursos e Informe de la Comisión 
Revisora de Cuentas, correspondiente al Ejercicio Económico 
cerrado el día 31 de Diciembre de 2024.

A sus efectos se transcribe el Artículo Trigésimo Noveno del 
Estatuto Social que dice:

“Artículo Trigésimo Noveno: Las Asambleas se celebrarán va-
lidamente, con la presencia  de la mitad más uno de los socios 
con derecho a voto.- Una hora después de la fijada  en  la Con-
vocatoria, si antes no se hubiera conseguido ese número se re-
unirá   legalmente constituida con el número de socios presentes 
siempre que no fuere inferior al total   de los miembros titulares 
de la Comisión Directiva.

DRA. MARIA JOSE DELBALDO
SECRETARIA

DRA. PAULA JUDITH PAJON
PRESIDENTE
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“Nos planteamos objetivos de 
trabajo cada vez más ostentosos”
El Director del Centro Educativo Complementario 801 Solar Feliz se refirió a las actividades 
que se vienen realizando en la institución desde el inicio del ciclo lectivo, resaltando que han 
logrado incrementar la matrícula en relación al fin del año pasado. Habló de los proyectos a 
futuro en el marco de los 60 años del servicio.

El recorrido por la actua-
lidad de los diferentes 
establecimientos educati-

vos del distrito nos encontró en 
esta oportunidad con lo que su-
cede puertas adentro en el Cen-
tro Educativo Complementario 
801 Solar Feliz, la querida ins-
titución de la ciudad que lleva 
adelante una inmensa cantidad 
de propuestas y que piensa en 
este 2025 celebrar sus sesenta 
años con varios proyectos.

Pablo Plaza, Director del 
CEC, nos habló en principio 
acerca de lo ha sucedido en la 
institución en esta primera parte 
del año: “Es un ciclo que ha co-
menzado bastante ordenado en 
materia de suministros, ya sea 
para el desarrollo del servicio de 
SAE, que ha estado mucho más 
prolijo que en años anteriores, 
como así también con los ob-
jetivos de trabajo, tratando que 
sean cada vez más ostentosos, 
entendiendo que contamos con 
un equipo de tareas que está a 

la altura de las circunstancias”.
En este sentido señaló que 

“el 2024 cerramos el año con 
algunas dificultades en materia 
de matrícula, que estaba más 
baja de lo que pretendemos y 
de las normativas que existen 
en este plano, por eso es que 
a fin de año arrancamos un tra-
bajo en articulación con otros 
servicios con la idea de difundir 
nuestra propuesta e incremen-
tar ese número”.

“A principios de este 2025 
continuamos con las interven-
ciones y los dispositivos que nos 
habíamos propuesto, se pudo 
avanzar y hemos logrado rever-
tir la situación, incluso mejorarla, 
con lo cual nos sentimos satis-
fechos en ese sentido, lo mis-
mo para con la administración 
del servicio, que está sólida, un 
combo que nos da una muy bue-
na salud institucional”, sostuvo.

Agregó que “esto nos permite 
proyectar actividades y convo-
car a la comunidad educativa, 

por eso es que estamos conten-
tos de iniciar este año con obje-
tivos importantes, pensando en 
ampliar nuestras propuestas y 
la oferta a más chicos y chicas”.

“El plan de acción para incre-
mentar la matrícula se llevó ade-
lante con todo el equipo docente 
y de conducción, con el acom-
pañamiento de las autoridades, 
así que comenzamos a articular 
con los distintos servicios de los 
diferentes niveles, puntualmente 
al inicial, primario y secundario, 
de donde provienen los estu-
diantes que concurren al Solar a 
contra turno”, explicó.

Contó que “se fue difundien-
do la propuesta del CEC y se 
generaron acuerdos concretos 
a la hora de sumar en términos 
numéricos en la cantidad de 
estudiantes, y además se su-
maron propuestas, tratamos de 
que se conozca aún más lo que 
buscamos en este servicio com-
plementario. Se generaron re-
uniones con equipos directivos, 
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con los equipos de orientación 
educacional, todas gestiones 
que nos permitieron revertir esa 
situación que veníamos advir-
tiendo en torno a la matrícula”.

Pablo Plaza indicó que “en 
estos momentos estamos en 
247 matriculaciones entre niños 
y niñas de los diferentes nive-
les, aunque sabemos que por 
ser un servicio complementario 
puede ir fluctuando”.

LOS 60 AÑOS 
DEL CEC 801 

El docente celebró la incor-
poración de nuevos profesio-
nales: “Estamos en el año del 
60 aniversario del Solar y pen-
samos que la mejor manera de 
festejarlo es creciendo como 
institución, así que dentro de 
ese marco celebramos que se 
ha sumado personal a la plan-
ta orgánica funcional, que es 
como se lo denomina en tér-
minos administrativos, aunque 
para ser más concretos hay dos 
personas más que se han aña-
dido al equipo docente”.

“Contamos con una integran-
te más en el equipo de orien-
tación educacional que es una 
fonoaudióloga, una decisión 
que ha tomado la inspección de 
psicología como para fortale-
cernos como institución y brin-
darnos más herramientas como 
para trabajar con los alumnos”, 
manifestó.

“Además, producto del trabajo 
que se hizo para aumentar la ma-
trícula, se logró que sume un gru-
po más en el nivel inicial en el tur-
no de la tarde, con lo cual hemos 
sumado una nueva docente, algo 
que también significa una alegría, 
porque de esa manera podemos 
ampliar nuestro contacto con la 
comunidad”, agregó.

El directivo apuntó que “hoy 
contamos con once grupos en 
total, de los cuales cuatro son del 
inicial, y el resto es mayormente 
nivel primario, y dos grupos del 
nivel secundario, a eso le tene-
mos que agregar que contamos 
con cuatro lenguajes artísticos, 
me refiero a danza, música, plás-
tica y teatro, y eso se le agrega 
el estímulo de educación física, 
algo que es una característica 
muy particular de nuestra insti-
tución y que no sucede en todos 
los CEC de la provincia”.

LA PROPUESTA 
EDUCATIVA

“En nuestra multiplicidad de 
oferta radica nuestra fortaleza, 
y quizás también nuestra debi-
lidad, porque nosotros no so-

do inconvenientes en el último 
temporal, solo cuestiones que 
se pudieron resolver rápida-
mente”.

“Las intervenciones que se 
han realizado en la parte de los 
techos han tenido muy buen re-
sultado porque no hemos sufri-
do filtraciones, mientras tanto si 
debemos decir que tuvimos al-
gunas familias de los niños que 
han sido afectadas, por esto 
es que debió intervenir nues-
tra inspectora para hacer un 
relevamiento, así que se pudo 
responder rápidamente a las 
necesidades de cada familia”, 
destacó.

Por último, el director del 
CEC habló de las articulacio-
nes con los demás servicios del 
distrito: “La articulación entre el 
CEC y los distintos estableci-
mientos educativos de los dife-
rentes niveles es cotidiana, con-
tinuamente estamos trabajando 
en el acompañamiento de las 
trayectorias, en el refuerzo de 
las trayectorias educativas. Hay 
una comunicación muy fluida en 
materia pedagógica, buscando 
de manera permanente generar 
actividades de manera conjun-
ta con el resto de las escuelas, 
que es una de las bases funda-
mentales del servicio”.

mos una institución obligatoria, 
con lo cual el desafío es doble, 
porque cautivar y sostener una 
matrícula depende exclusiva-
mente de nuestra propuesta. 
Allí es donde pensamos en una 
propuesta que sea atractiva 
para los niños y niños, eso re-
presenta un nivel de exigencia 
importante, porque es algo que 
se tiene que sostener práctica-
mente semana a semana”, co-
mentó el docente.

Sostuvo que “tenemos varios 
talleres y proyectos que desa-
rrollamos en la diaria hacia el in-
terior de cada grupo, tanto en el 
turno mañana como el de tarde, 
también lo hacemos en articula-
ción con otros establecimientos, 
y justamente esta semana se 
han sumado varias actividades 
muy atractivas, y de apertura a 
la comunidad, que es algo a lo 
cual nosotros siempre apunta-
mos”.

Respecto a las últimas acti-
vidades dijo que “entre lunes y 
martes participamos de la pri-
mera de las jornadas de Leer 
en Comunidad, cuya primera 
edición fue descubrir, la segun-
da será habitar, y la última será 
proyectar, jornadas en la cual 
se busca justamente generar 
espacio de lectura, compartir 
entre los diferentes grupos y 
niveles, convocar a las familias, 
armar un espacio que sea lúdi-
co y participativo”.

“Se trabajó fuertemente so-
bre el 3 de Junio en conme-
moración a los diez años de la 
primera movilización del Ni una 
Menos, donde se profundizaron 
transversalmente las cuestiones 
de género, que es justamente 
uno de los enfoques pedagógi-
cos que persigue nuestra insti-
tución”, comentó.

Manifestó además que “aho-
ra estamos trabajando para la 
instancia institucional de la Fe-
ria de Ciencias, que nos permi-
te nuevamente abrir las puertas 
de la institución, convocar a las 
familias a que nos visiten, que 
vean las producciones y los pro-
yectos que luego serán presen-
tados en la instancia distrital, y 
porque no soñar en etapas re-
gionales y provinciales”.

“Por otro lado estamos enfo-
cados en el inicio de los Juegos 
Bonaerenses, donde participa-
remos en Ajedrez, que es algo 
que nos pone muy felices, ya 
que parte de un taller que sur-
gió hace un par de años y ha 
prendido de una manera de 
una manera tremenda y que ha 
captado la atención de nenas y 

nenes de los diferentes niveles. 
Mucho se lo debemos al acom-
pañamiento de Juan Pablo Bo-
yeras, quien nos orienta en las 
clases y lo podemos articular 
con el taller que él mismo brin-
da dentro de lo que son las pro-
puestas del municipio”, señaló.

LAS CONDICIONES 
EDILICIAS

Respecto al estado de las 
instalaciones del CEC, Pablo 
Plaza señaló que “por un lado 
debemos destacar que con-
tamos con un edificio amplio, 
cómodo, espacioso, preparado 
para recibir a niños y niñas de 
distintas edades, preparado 
para trabajar en distintas grupa-
lidades, y eso tiene una contra-
partida, porque a esa amplitud 
de espacios hay que mantener-
la, lo cual no es fácil, es costo-
so en términos materiales y de 
gestiones”.

“En ese plano debemos des-
tacar el trabajo del Municipio 
y el Consejo Escolar que dan 
siempre respuestas al manteni-
miento, resaltando además que 
se hace un relevamiento cons-
tante de cada espacio, lo cual 
nos permite resolver en el acto 
cada situación, y es por esto 
justamente que no hemos teni-
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LETICIA TABORDA

“La convocatoria que tenemos en 
cada propuesta es muy valiosa”
El CIIE “Nora Lía Nené Martínez” de nuestra ciudad es una entidad que permanentemente está 
invitando a las y los docentes a profundizar y ampliar sus conocimientos a través de distintas 
estrategias. Repasamos cada actividad en Radio Rojas con la directora de la institución.

GARCIA MIGUEL ANGEL
C O M I S I O N E S

ROJAS - JUNIN
REDESPACHO A LA ZONA

02475 410914
 

FRANCISCO ROCA 780 DEPTO. 8 POR LA MAÑANA

El Centro de Información e 
Investigaciones Educativas 
“Nora Lía Nené Martínez” 

de Rojas es una institución que 
ocupa un espacio importante 
dentro de lo que es el proceso 
educativo del distrito, siendo una 
fuente relevante para el desarro-
llo formativo de cada docente, 
que encuentra allí diferentes pro-
puestas que tienden a ampliar 
y profundizar los conocimientos 
que luego serán trasladados a las 
aulas.

Leticia Taborda es la actual Di-
rectora del CIIE Rojas, justamente 
quien nos visitó esta semana en El 
Nuevo en Radio para hacer un re-
paso de todas las actividades que 
lleva adelante a diario el servicio.

En el aire de Radio Rojas Le-
ticia Taborda comentó que “en 
estos momentos tenemos cuatro 
propuestas formativas, por un 
lado están los talleres que la ma-
yoría de los docentes conoce, 
con una modalidad que abarca a 
cinco encuentros y un trabajo final 
integrador por parte del formador.

“Después hay propuestas 

donde hay una planta de entre 
20 y 22 formadores, y se va de-
terminando por cuatrimestre los 
formadores que vienen al distrito 
y cuales son los talleres”, apuntó.

Explicó en este orden que 
“también se va haciendo un relevo 
de cuales son las necesidades de 
cada distrito a través de los direc-
tivos y los docentes, de allí que se 
plantea un cronograma y el plan 
de acción“.

Celebró la Directora del CIIE 
Rojas que “la convocatoria que 
tenemos en cada propuesta es 
muy valiosa, porque hable del in-
terés de la formación docente, de 
la apuesta que el docente hace a 
continuar formándose y no que-
darse solo con lo que ya tiene, 
sino poder repensar sus conoci-
mientos”.

“Hace poco tuvimos el semi-
nario de ambiente alfabetizador 
que afortunadamente pudimos 
articular con el Instituto Nro. 125 
que nos abrió sus puertas a través 
de su directora Natalia Palmieri y 
la vice Daniela Grattone, consi-
derando de ambos lados que era 

formativas nuevas como lo son 
los seminarios, que retornaron 
hace poco y son tres encuentros 
más de contenido teórico y que 
acreditan puntaje, pero con dos 
extensión CIIE, que es en la cual 
invitamos al docente a pensar por 
fuera de la institución educativa, 
por ejemplo en un cine debate, 
en una muestra itinerante, en una 
salida educativa, o sea que son 
propuestas que tienden a que el 

docente pueda aplicar el docente 
fuera del ámbito común”.

Agregó que “contamos ade-
más con las mesas de acompa-
ñamiento, que justamente en po-
cos días vamos hacer una sobre 
Inteligencia Artificial junto con la 
Escuela de Educación Artística”.

“Las temáticas de capacitacio-
nes y seminarios provienen de un 
reparto que se hace a nivel regio-
nal con todos los demás distritos, 
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una propuesta clave tanto para el 
profesorado de Educación Prima-
ria como el de Inicial, así que pu-
dimos realizar los tres encuentros 
allí“, puntualizó.

Leticia Taborda contó que “tra-
tamos de articular con las direccio-
nes de todos los establecimientos 
en la medida de lo posible, de he-
cho en estos días estoy viajando a 
Salto porque estamos articulando 
con la dirección de Secundaria 
por el ciclo de conversaciones pe-
dagógicas. Hace poco tuvimos la 
de docentes, ahora se hace la de 
preceptores y próximamente la de 
directivos“.

“Estas novedades se hablaron 
en el encuentro virtual con directo-
res de los CIIEs, en tanto antes ha-
bíamos estado en La Plata donde 
se pudo conocer en profundidad 
todas las propuestas y el plan de 
acción para el ciclo de este año”, 
amplió.

Respecto a los proyectos que 
están en carpeta indicó: “Hay va-
rias ideas a concretar en el corto 
plazo con la Biblioteca Pedagó-
gica, cuya bibliotecaria es Liliana 
Morganti, y tenemos pensado con 
ella un ciclo de escritoras rojen-
ses, donde vamos a desarrollar 
una especie de círculo donde po-
damos encontraron con mujeres 
que son escritoras ya consolida-
das y también con aquellas que 
están comenzando o quizás no se 
animan a mostrar aún sus produc-
ciones pero si podrían compartir 
como es el acto de escritura”.

“También tenemos proyectado 
un conversatorio en articulación 
con la Escuela Secundaria Nro. 6, 
estamos articulando con el equi-
po encabezado por Yanina Piva 
Castañón y Anahí Acosta, que es 
la jefa de departamento, y vendrá 
un escritor y docente muy recono-
cido que es Juan Francisco Martí-
nez Peria, que ha publicado en la 
editorial”, sostuvo, agregando que 
“con él vamos a proponer un ciclo 
de dos encuentros, uno que esta-

ción, que nos permite brindar ma-
terial a las docentes actuales y las 
que están cursando la carrera“.

Consideró que “más allá de los 
problemas que existen hoy en día 
en cuanto a los reclamos de los 
docentes creo que sigue habien-
do un compromiso muy grande 
por la profesión, hay varones y 
mujeres que se inclinan por la 
carrera, hay una muy buena canti-
dad también, lo que me deja tran-
quila que vamos a tener a futuro a 
muy buenos educadores“.

Retomando los proyectos a fu-
turo indicó: “Lo que tenemos pen-
sado para un plazo no muy lejano 
es armar una muestra sobre el 
escritor rojense Ernesto Sábato, y 
para eso vamos a recolectar ma-
terial que ya tenemos en el centro, 
algunos materiales que son inédi-
tos, con la intención de reivindicar 
su figura a nivel local“.

Para finalizar, Leticia Taborda 
destacó que “en cuanto a materia-
les de trabajo estamos bien, aun-
que siempre estamos dispuesto a 
recibir elementos que tienen que 
ver con la tecnología, por ejemplo 
monitores. Hemos recibido ade-
más material bibliográfico a través 
de donaciones de docentes y ex 
docentes, que ha significado algo 
muy valioso para la institución“.

rá destinado a alumnos y docen-
tes, y más llegando a fin de año 
para docentes“.

“Walter Delfrade y Mariela Va-
lloud son los formadores que vie-
nen habitualmente al CIIE, y aho-
ra justamente le tocará el turno a 
Mariela que vendrá con una mesa 
de acompañamiento, mientras 
que con Walter hay un contacto 
permanente porque es además el 
director del CIIE Pergamino y tiene 
su cargo de formador desde hace 
muchos años“, indicó.

Leticia Taborda destacó el ma-
terial de abordaje con que cuenta 
el CIIE: “La biblioteca va crecien-
do de manera permanente, se 
van recibiendo diferentes colec-
ciones que vamos socializando y 
presentando a través de alguna 
actividad. Dentro de este marco 
también recibimos a las futuras 
docentes del Instituto Nro. 125 
que realizan consultas por mate-
rial, también las vamos guiando 
en cuanto a los trabajos“.

Por otro lado señaló que “el 
documental sobre ESMA fue una 
actividad de extensión que pro-
puso el CIIE Salto y nosotros nos 
adherimos, por otro lado tuvimos 
otra actividad similar que la hici-
mos en el SUM del CIIE que fue 
la proyección de otro documental, 
que articulamos justamente con el 
CEPEAC“.

“Estas actividades se realizan 
pensando en que uno de los ejes 
transversales es el de ciudadanía 
y derechos humanos, ya que en 
el 2026 se cumplirán 50 años del 
golpe de estado, por eso es que 
estamos pensando y repensando 
desde la dirección todos los linea-
mientos y las acciones“, explicó.

En otro orden comentó que 
“este año hemos trabajado bas-
tante en el nuevo sistema de ins-
cripciones, algo a lo cual ha apos-
tado la provincia, en ese sentido 
Salomé Giacone, nuestra jefa de 
medios, ha realizado una tarea 
muy fuerte con eso, ya que signi-

fica que hay que formarse en un 
nuevo formato de subir el material 
al campo e informar a la Dirección 
General”.

“Es algo que se podría decir 
que se ha simplificado porque an-
tes se tenían que armar los formu-
larios y las actas, en tanto ahora 
se hace en el formato virtual, o sea 
que de nuestra parte cargamos 
los cursos y el mismo sistema ge-
nera la propuesta de inscripción“, 
señaló.

“La actividad en el plano edu-
cativo es constante y hay una 
apertura muy grande para realizar 
distintas acciones a la vez -su-
brayó-, creo que en eso consiste 
esta nueva modalidad, porque así 
como en los diferentes niveles ha 
cambiado el régimen académi-
co, también nosotros cambiamos 
ciertas modalidades que son pro-
pias de la realidad actual, que uno 
trata de ajustar a la demanda“.

Leticia Taborda, Directora del 
CIIE, comentó además que “esta-
mos pendientes de cada efemé-
ride que siempre representan un 
contenido a trabajar y nuestra bi-
bliotecaria justamente va renovan-
do el material, tal es así que en el 
ingreso al CIIE tenemos ordenado 
por efeméride distintos materiales 
con su correspondiente presenta-
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“Las personas con discapacidad 
y sus familias volvieron 
a estar al frente de la lucha”
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El Profesor de Educación Física, quien se especializa en el trabajo con personas autistas, aportó su 
mirada sobre la situación que están viviendo las personas discapacitadas a lo largo y lo ancho del 
país producto de las políticas de desarraigo que está implementando el gobierno nacional.

Allá por el mes de abril, en 
ocasión de conmemorar-
se el Día Mundial de Con-

cientización sobre el Autismo, 
visitó nuestra ciudad el profesor 
de educación física Eduardo 
Sotelo, quien brindó una charla 
ante centenares de personas en 
el Centro Cultural y Educativo de 
Obras Sanitarias.

El profesor Sotelo es recono-
cido por su trabajo de hace más 
de veinte años con personas 
con autismo, habiéndose espe-
cializado tanto nacional como 
internacionalmente.

Esta semana, cuando miles y 
miles de personas se movilizaron 
en todo el país para defender los 
derechos con las personas con 
discapacidad, nos pareció un 
buen momento para conocer si 
mirada sobre una problemática 
que se va agravando día a día, 
con expresiones de funcionarios 
del gobierno nacional que son 

absolutamente repudiables.
“Estamos ante una situación 

compleja, que no viene de hoy, 
sino que viene de hace años, 
porque la discapacidad siempre 
fue un sector relegado, y todo lo 
que se consiguió fue en base a 
la lucha de las mismas personas 
con discapacidad y sus fami-
lias”, expresó el profesor Sotelo 
en diálogo exclusivo con Radio 
Rojas.

“A veces es una realidad que, 
cuando las personas con dis-
capacidad y sus familias, cuan-
do consiguen ciertos logros, 
también necesitan descansar, 
porque es muy agotador es-
tar luchando todo el tiempo, no 
solamente en lo que es a nivel 
colectivo y federal, sino tam-
bién en el día a día, porque ese 
mismo papá a la vez tiene que 
lidiar con la obra social, con la 
prepaga, con las terapias, con el 
sistema educativo, con la propia 

comunidad, y eso es agotador”, 
sostuvo.

“Por esto es que creo que du-
rante años se perdió esa energía 
para luchar de manera organi-
zada y lo que sucedió fue una 
regresión, una regresión de mu-
chas conquistas”, señaló.

El profesor consideró que 
“hay una realidad que existe, y 
es que sin recursos no hay dere-
chos, solamente hay privilegios, 
y lo que empezó a pasar fue que 
esos recursos que se habían 
logrado para que se destinen a 
las personas con discapacidad 
de todo el país se empezaron a 
reducir”.

“También viene en consonan-
cia con la realidad actual del 
país, porque desde hace unos 
años lamentablemente vivimos 
situaciones regresivas, y ahora 
nos estamos encontrando con 
una situación de emergencia, y 
más allá de que es una situación 
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lamentable valoro que nos haya 
vuelto a reunir como colectivo”, 
apuntó.

Agregó que “volvió a poner a 
las personas con discapacidad y 
sus familias al frente de la lucha, 
algo que es fundamental porque 
nos encontramos ante un mo-
mento donde se está dirimiendo 
que sistema de seguridad social 
queremos para las personas con 
discapacidad, o si queremos un 
sistema de seguridad social, o 
solamente creemos que las per-
sonas con discapacidad y sus 
familias se tienen que hacer car-
go de los recursos que necesita 
solo por haber tenido un hijo con 
discapacidad o tener esa carac-
terística, lo cual me parece que 
es algo terrible“.

“Esto habla mucho de noso-
tros como sociedad soltarle la 
mano justamente a los vulnera-
bles, por eso estamos en esta 
discusión y ayer logramos un 
paso adelante, sobre todo por-
que la cámara de diputados de 
la nación aprobó la ley de emer-
gencia, que ahora se tiene que 
tratar en el senado“, manifestó.

“Sentimos que se dio un paso 
importante porque las marchas 
fueron a nivel federal -apuntó-, 
no solamente en las grandes ciu-
dades, sino también en muchos 
pueblitos del país, donde las fa-
milias se organizaron con los pro-
fesionales y con las instituciones 
para alzar la voz, que es algo que 
me pone muy contento“.

Manifestó que “los discursos 
contra las personas con disca-
pacidad siempre estuvieron, 

existieron durante años, lo que 
sucedía es que entendieron du-
rante mucho tiempo que es algo 
que no podían decir porque iba 
a tener una repercusión negativa 
en la escena pública”.

“Me parece bien que lo ex-
presen, que digan lo que sien-
ten, porque ahí está la disputa, 
ahí es donde nosotros siempre 
estuvimos luchando, frente a 
personas que son excluyentes y 
que no terminan de comprender 
cual es la realidad de las perso-
nas con discapacidad y sus fa-
milias”, expresó.

En este plano apuntó que 
“ellos no comprenden ni entien-
den que una mamá o un papá 
tiene que dejar un trabajo para 
atender la necesidad de ese 
niño o niña con autismo, que de 
repente necesita ir a una terapia 
y necesita de alguien los acom-
pañe, y cuando uno no entiende 
esa situación, no se acerca a 
esa realidad, difícilmente pueda 
tener ese pensamiento”.

“Lo que en verdad nos pre-
ocupa es que quienes esgrimen 
esos pensamientos ocupan lu-
gares de poder y tienen el rol de 
gestionar todo lo que tiene que 
ver con la discapacidad en la Ar-
gentina, estamos hablando más 
precisamente de las declaracio-
nes del director de la Agencia 
Nacional de Discapacidad, que 
supuestamente está en el rol de 
luchas por los derechos de es-
tas personas”, declaró.

Añadió que “si sale a mani-
festarse de esa manera me da 
a pensar dos cosas, o que es un 

cínico, o que tiene mucho desco-
nocimiento, y cualquiera de las 
dos opciones me ponen en aler-
ta, porque me preocupa mucho 
que sea un cínico realmente, o 
que esté ocupando un lugar y no 
esté preparado para ese rol“.

“Les toca a estos sectores 
porque tiene que ver con una 
cuestión claramente ideológica, 
siempre se expresaron de la 
misma manera, no hay algo que 
difiera en el discurso que vienen 
pregonando desde hace mucho 
tiempo”, sostuvo.

LOS PASOS A SEGUIR
Respecto a los pasos que 

dará de ahora en más el colec-
tivo que defiende los derechos 
de las personas con discapa-
cidad comentó que “Ahora nos 
queda analizar la votación del 
miércoles, quienes votaron en 
contra, sobre todo por esta red 
federal que estamos construyen-
do, como para que cada legis-
lador se haga cargo de su voto, 
y si votó en contra que cuando 
vuelva a su provincia pueda ex-
presar porque se manifestó en 
contra del sector más vulnerable 
de la sociedad”.

“Creo que en senadores se 
va a tratar de manera urgente 
porque hablamos de un sector 
vulnerable, mientras tanto hay 
que ir diagramando un plan de 
acción a corto plazo por si el go-
bierno veta la ley”, explicó.

“Estamos hablando de que 
hay escuelas de educación espe-
cial, centros de día, centros edu-
cativos terapéuticos que están a 

punto de cerrar, y si esas institu-
ciones cierran se van a quedar en 
la calle miles y miles de personas 
con discapacidad que necesitan 
de esas instituciones educativas y 
que las acompañan en su vida en 
el día“, declaró.

El profesor Eduardo Sotelo 
aseguró que “estamos en una 
situación crítica, donde es im-
portante que nos organicemos 
en cada lugar del país para te-
ner un plan de acción y saber 
que hacer en la medida que el 
gobierno no atienda las necesi-
dades del sector más vulnerable 
de todos“.

“Personas que deberían estar 
en sus hogares, en sus centros 
de contención, con dificultades 
para trasladarse, con todo tipo 
de problemas, quisieron estar 
presentes, y lo hicieron porque 
entienden que ninguna conquis-
ta social se logra sin estar en la 
calle, y la situación actual nos 
lleva a eso, y toda la sociedad 
debe saber que cuando defen-
demos los derechos de las per-
sonas con discapacidad tam-
bién se están defendiendo los 
derechos de todas las personas, 
porque hoy le toca a este sec-
tor, pero mañana tranquilamente 
pueda ser a otro“, concluyó.

Nota de la Redacción: En la 
extensa entrevista el profesor 
Eduardo Sotelo habló de la si-
tuación que atraviesa el Hospital 
Garrahan su historia en el traba-
jo con personas con autismo, 
parte que reproduciremos en 
próximas ediciones.
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“La escuela es el principal termómetro 
del humor de la juventud”
La Coordinadora del área de Juventud del Municipio de Rojas detalló el plan de acción que se viene 
llevando adelante desde la cartera para atender las diferentes  necesidades de los jóvenes. Habló del 
trabajo que se hizo en los clubes deportivos, la continuidad del estudio y la problemática del consumo.

En un extenso diálogo 
con El Nuevo en Radio 
la Coordinadora del Área 

de Juventud del Municipio de 
Rojas, Berenice Rotili, trazó un 
panorama de las acciones que 
se vienen llevando adelante 
desde la cartera que conduce 
para ocuparse de las necesida-
des de los jóvenes de la ciudad, 
precisando sobre la manera de 
hacer los relevamientos de las 
demandas y las estrategias de 
abordaje que plantean junto a 
otras direcciones y secretarías 
del estado local.

“En el área de la Juventud 
no solo nos ocupamos de la 
franja de la adolescencia, sino 
también lo que sucede con una 
persona luego de transitar ese 
período, por esto es que en la 
diaria nos encontramos con 
necesidades y situaciones que 
son muy diversas”, explicó en 
principio.

“Entre esas situaciones que 
analizamos tenemos que en-
contrar cuales son las que nos 
vinculan a todos, y dentro de 
ese marco, por ejemplo, trata-
mos de ir conociendo que es 
lo que sucede en las aulas de 
las escuelas, que es el principal 
termómetro del humor de la ju-
ventud”, indicó.

“Los espacios municipales, 

termómetro importante de la so-
ciedad, que nos permite saber 
que sucede con los chicos que 
concurren a las instituciones, y 
dentro de este marco se viene 
trabajando junto a la Secretaría 
de Desarrollo y la Dirección de 
Deportes en temas como la vio-
lencia en el deporte“.

En este marco contó que 
“el año pasado recorrimos to-
dos los clubes de la ciudad, lo 
hicimos en equipo, para que 
cada uno le pueda ir poniendo 
su impronta de abordaje desde 
cada lugar, es una acción que 
nos dejó un saldo muy positivo, 
por eso pensamos en repetirla 
este año“,

“Entendiendo el rol suma-
mente importante que cumplen 
los clubes en la sociedad, lo 
que inicialmente realizamos fue 
una especie de encuesta con 
los jóvenes, como para cono-
cer de las problemáticas con 
que se encontraban en el día a 
día, que es lo que querían que 
suceda en la comunidad, que 
querían para su barrio, para su 
club“, sostuvo.

Contó que “nos encontramos 
con respuestas súper diversas, 
desde algunos que nos decían 
que querían tener una cancha 
de fútbol en su barrio, hasta 
situaciones mucho más com-

provinciales y nacionales que 
buscamos generar políticas 
para un grupo etario específico, 
en este caso los jóvenes, sabe-
mos que hay que acaparar di-
ferentes ejes, y eso se logra a 
través de una articulación con 
las diferentes áreas para traba-
jar sobre un proyecto, en tanto 
también se logra escuchando, 
trabajando en territorio, siempre 
pensando en que sea algo po-
sitivo para la población“, consi-
deró.

Apuntó además que “uno 
como funcionario no se puede 
quedar con su propia impronta 
de gestión, sino que tiene que 

ir evaluando las demandas de 
la comunidad, y dentro de esa 
complejidad buscamos generar 
una agenda que quizás estaba 
un poco olvidada“.

“Más allá de ese relevamien-
to que tenemos de lo que suce-
de en las aulas, desde nuestra 
área tenemos un programa es-
pecífico que se llama Conec-
tados en tu Barrio, con el cual 
intentamos estar un poco más 
cerca de los jóvenes y ver que 
es lo que les pasa“, sostuvo.

Berenice Rotili explicó que 
“dentro de este programa in-
volucramos fuertemente a los 
clubes deportivos, que son otro 
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plejas, por ejemplo ciertas pro-
blemáticas que tenían en sus 
casas que no podían resolver, 
incluso con situaciones de sa-
lud mental“.

“Claramente hay situaciones 
que demandan una interven-
ción bastante más focalizada 
en el plano particular, en tanto 
hay otras intervenciones que 
son más en el plano general, 
y de acuerdo a todos esos da-
tos fuimos pensando en como 
ir diagramando las diferentes 
estrategias para ocuparnos de 
las cuestiones que abordamos“, 
manifestó.

ALTERNATIVAS DE 
ESTUDIO

El Intendente Román Bouvier 
dijo hace poco que evalúa ter-
minar el acuerdo con la UNNO-
BA por no ofrecer carreras para 
los estudiantes rojenses, tema 
que tocó justamente Berenice 
Rotili en Radio Rojas: “Respec-
to a lo que son las alternativas 
de estudios para los estudian-
tes que egresan del Secundario 
estamos en una situación difícil, 
y justamente nuestra preocupa-
ción inicial es como resolvemos 
una deuda que es histórica”.

“Los acuerdos que un muni-
cipio puede hacer en materia 
educativa en algún momento 
de la historia pueden ser ver 
buenos en esa determinada si-
tuación o contexto, pero sucede 
que en otros momentos puedan 
mirar a otros lugares“, sostuvo.

Indicó que “hoy nos encon-
tramos con una problemática 
en la cual lo que nos oferta la 
UNNOBA no es lo que Rojas 
quiere para sus estudiantes, 
con lo cual habrá que sentarse 
a conversar, así lo piensa el In-
tendente, y si no se llega a buen 
puerto habrá que pensar en 
nuevas estrategias“.

“Para nosotros es importante 
que los jóvenes puedan tener 
una, dos, o las carreras que 
podamos conseguir, y que las 
estudien acá, no queremos que 
hagan un curso, queremos que 
haya una tecnicatura, una licen-
ciatura, queremos que los pibes 
no se tengan que ir todos, por-
que es lo que nos pasa“, apuntó.

Señaló que “se está trabajan-
do desde la dirección de Edu-
cación en traer nuevas carreras, 
con  nuevos convenios, con 
nuevas universidades, y en este 
caso Román hizo mención en su 
última conferencia al Programa 
Puentes, que es del Gobierno 
Provincial, y busca apalancar a 
los municipios para que puedan 
paliar el costo de traer una carre-
ra terciario o universitaria, con lo 
cual tratará de articular con pro-
vincia para lograrlo“.

“Por otro lado estamos traba-
jando junto a la Secretaría de De-
sarrollo Humano en un progra-
ma de boletos educativos, por 
el cual estamos en tratativas y 
seguramente será lanzado muy 
pronto, porque nos parece que 
hay que tomar medidas y tienen 

que ser medidas que ayuden a 
los jóvenes a realizar una carre-
ra, que sepan los jóvenes que 
existe un estado municipal que 
lo acompaña, para eso es que 
ya contamos con el programa 
de becas y además se está tra-
bajando para generar una nueva 
grilla de carreras universitarias 
en la ciudad“, dijo, agregando 
que “cuando le pongamos el 
moño a estos tres desafíos creo 
que será un gran avance para la 
comunidad, fundamentalmente 
para los jóvenes“.

LA PROBLEMÁTICA DEL 
CONSUMO

“Es una cuestión que cuesta 
poner sobre la mesa, más aún 
cuando vemos que el consumo 
problemático no es un tema que 
está instalado en la sociedad, 
como si pasó en otro momento 
con la salud mental, que hoy se 
aborda con otra mirada“, consi-
deró la funcionaria del área de 
Juventud.

“Obviamente que pensamos 
estrategias con las personas 
idóneas, con el equipo de salud 
que tengan la potestad de abor-
dar la temática, y por eso desta-
camos la función del CPA que 
trabaja mucho, pero también 
sabemos que muchas veces no 
alcanza”, explicó.

Sostuvo que “podemos to-
mar algunas referencias de mu-
nicipios en la implementación 
de políticas públicas respecto 
al consumo y debemos trabajar 

en esa dirección, teniendo bien 
en claro que es una problemá-
tica que debemos abordar con 
mucha seriedad y estar atentos 
de manera permanente“.

VOLUNTARIADO 
AMBIENTAL

En el cierre de la charla Be-
renice Rotili contó acerca de 
un proyecto que se pondrá en 
marcha en breve: “En conjunto 
con la Dirección de Ambiente 
vamos a lanzar un voluntariado 
ambiental, que es una idea que 
tiene que ver con comprender 
principalmente la situación que 
vive la ciudad en el plano del 
manejo de los residuos, donde 
entendemos que tiene que ha-
ber una concientización plena“.

“La única manera que la gen-
te termine de comprender cual 
es el grado de importancia que 
este municipio le da a las políti-
cas ambientales, y lo que cada 
uno puede cambiar poniendo 
su granito de arena solamente 
se puede lograr si es que se 
conocen en profundidad los da-
ños”, apuntó.

“Este programa lo que busca 
es generar concientización am-
biental en la comunidad para 
que cada vez sean más lo que 
se sumen al proceso, así que 
quien tenga ganas de colabo-
rar, que le guste la temática, se 
podrá sumar al proyecto“, com-
pletó Berenice Rotili, del área 
municipal de políticas para la 
Juventud.
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El CEPEAC sigue sumando propuestas 
para brindar a la comunidad

INSTITUCIONALES

Paola Coronel y Laura Jara, integrantes del equipo directivo del Centro de Producción y Educación 
Artístico Cultural, detallaron la oferta educativa que se viene desarrollando este año y los proyectos 
que se han lanzado en los últimos días.  

El Centro de Producción y 
Educación Artístico Cultu-
ral de Rojas está transitan-

do su tercer año de desarrollo, 
presentándose desde su inicio 
como una interesante alterna-
tiva de adquisición de conoci-
mientos para quienes desean 
transitar una carrera enmarca-
da en lo que es el profesorado 
o participar de distintos talleres 
focalizados en el aprendizaje 
de la danza y el uso de distintos 
instrumentos musicales.

Paola Coronel, directora del 
CEPEAC, y Laura Jara, Secreta-
ria de la institución, se acerca-
ron esta semana a los estudios 
de Radio Rojas para contarnos 
sobre las iniciativas que se vie-
nen llevando adelante en este 
año, habiendo sumado hace 
días nada más un nuevo taller 
de extensión.

En diálogo con El Nuevo en 
Radio la directora destacó que 
“hemos iniciado muy bien el ci-
clo, estamos transitando el ter-
cer año de estudios del profeso-
rado, además continuamos con 
el curso de extensión de tango 
y de percusión para adultos, 
en tanto dimos de baja el curso 
danzas folklóricas y el de con-
fección de vestuarios“.

expectativas en ese sentido.
“Contamos con ocho docen-

tes en el profesorado, más los 
docentes del curso de exten-
sión que son cuatro“, agregó.

“El CEPEAC trabaja de lunes 
a viernes, los estudiantes del 
profesorado cursan todos los 
días, mientras que en relación 
a los talleres tenemos tango los 
lunes de 19:00 a 21:00, tam-
bién danzas contemporáneas 
de 17:00 a 19:00, los miércoles 
percusión de 19:00 a 21:00 y los 
viernes coro y ensamble a partir 
de las 17:30 para niños y para 
adolescentes a las 19:00, y está 
a cargo del profesor Facundo 
Evangelista“, puntualizó la Se-
cretaria del CEPEAC.

Sobre la elección de las 
propuestas contaron que “las 
mismas personas que están 
cursando nos proponen respec-
to a los cursos que se podrían 
sumar, y allí empezamos a eva-
luar la posibilidad de armarlo, 
teniendo como referencia si es 
que hay profesores, si vamos a 
contar con matrícula“.

Paola Coronel señaló que “el 
profesorado viene transitando 
bien, aunque en estos momen-
tos nos estaría faltando comple-
tar una materia que es práctica 

“Los cursos se dan de baja 
cuando aparece otra oferta o 
surge una demanda en otro 
sentido, por eso vamos buscan-
do otras alternativas para la co-
munidad, algo que hacemos en 
coordinación con el municipio“, 
explicó.

Comentó que “hace pocos 
días se abrió el curso de danzas 
contemporáneas, que no hay 
en la zona, y la semana pasada 
fue la primera clase de coro y 
ensamble. Es un curso exclusi-
vo para niños adolescentes, es 

muy creativo porque está impul-
sado desde el juego, donde los 
chicos van a aprender a cantar, 
a conectarse con instrumento, 
y se pueden inscribir durante 
todo el año“.

Laura Jara indicó respecto a 
la matrícula que “estamos en un 
promedio de cien estudiantes, 
entre lo que son los alumnos 
del profesorado y los cursos de 
extensión, y como recién inicia-
mos con las nuevas propuestas 
calculamos que ese número se 
ampliará, estamos con muchas 
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docente, que sería la materia 
principal para el cierre, porque 
los alumnos ya se acercaron el 
año pasado a las escuelas para 
hacer observación, mientras 
que este año ya tienen que rea-
lizar la practica directa“.

“Sucede que los docentes 
son elegidos a través de lo que 
se llama difícil cobertura, es de-
cir que tienen que presentar un 
proyecto, defenderlo, y la idea 
del CEPEAC es que ese proyec-
to sea de calidad para brindar 
lo mejor a los estudiantes, y jus-
tamente nos está costando con-
seguir ese proyecto de excelen-
cia para los alumnos“, explicó 
Laura Jara.

La directora subrayó que 
“más allá del corto tiempo que 
lleva el CEPEAC vemos que ya 
está muy instalado en la comu-
nidad, la gente responde, le 
gusta el lugar, se trabaja con 
muchos proyectos, estamos or-
gullosas de lo que se ha logrado 
hasta acá“.

En este sentido la directora 
indicó que “tenemos contacto 
con otros centros de similares 
características, que hay quince 
en total dentro de la provincia de 
Buenos Aires, y tomando como 
referencia lo que nos cuentan 
otros equipos de conducción 
vemos que venimos muy bien. 
Fue muy importante el acom-
pañamiento que tuvimos en su 
momento de la inspectora, que 
nos enseñó un montón de cues-
tiones que las hemos ido apli-
cando“.

“Está el pedido para comen-
zar un nuevo profesorado, en 
otro lenguaje, es algo que está 
gestionado y estamos a la espe-
ra de más información, podría 
surgir en cualquier momento ya 
que lo venimos trabajando des-
de el año pasado junto con los 
distintos inspectores“, sostuvo 

una colecta de instrumentos, ya 
que los alumnos tienen el taller 
de instrumentos, el de percu-
sión, y ahora agregamos el de 
coro y ensamble, por esto si es 
que alguien tiene un instrumen-
to que no usa, que pueda do-
nar, o prestar, será bienvenido, 
incluso algunos elementos para 
calefaccionar“.

“También estamos evaluando 
la posibilidad de realizar alguna 
peña para juntar fondos y com-
prar algunos de los insumos que 
estamos necesitando“, agregó.

La directora del CEPEAC 
se refirió a las articulaciones 
que realizan habitualmente con 
otros servicios del distrito: “Arti-
culamos mucho con el CIIE, que 
desarrolla habitualmente mesas 
de acompañamiento y nos invi-
tan seguido, mientras que pen-
samos también armar algo con 
otras instituciones como veni-
mos haciendo todos los años“

Para terminar, Laura Jara 
amplió acerca de los proyectos 
para seguir visibilizando la insti-
tución: “Esta la idea de salir a los 
espacios públicos para brindar 
lo que llamamos clases abier-
tas, con el fin de que la comu-
nidad nos conozca y que pueda 
hacerse visible todo lo que se 
hace dentro del CEPEAC.

Coronel.
“Los estudiantes se sienten 

muy contenidos -destacó la di-
rectora-, están contentos con 
la manera de trabajar, lo consi-
deran como un espacio para la 
escucha, para la reflexión, para 
trabajar en la creatividad, eso 
lo recibimos tanto de los estu-
diantes del profesorado como 
de quienes concurren a los cur-
sos“.

Las integrantes del equipo 
directivo contaron acerca de la 
situación que vivieron algunas 
alumnas de la institución duran-
te el temporal del mes pasado: 
“Tenemos cuatro estudiantes 
de Salto que se vieron muy 
afectadas por el temporal, han 
perdido todo, por eso salimos a 
pedir ayuda a la comunidad y 
seguimos pidiendo, y lo bueno 
es que se acercó mucha gente 
a dar a una mano, son dificulta-
des que se nos presentan como 
comunidad educativa y consi-
dero que es una obligación ir en 
su ayuda“.

En este sentido manifestaron 

que “también en el plano peda-
gógico debemos actuar, porque 
hay una chica que perdió todo 
y que recién se va a estar rein-
corporando en estos días, así le 
brindaremos todo el apoyo para 
superar esta desgracia, porque 
ella solo pudo salvar la helade-
ra, no le quedó ni la puerta, una 
situación tremenda“.

Pensando en los planes a 
corto plazo para el desarrollo 
de la institución Paola Coronel 
manifestó que “vamos a iniciar 
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Se completan las revanchas de 
la primera ronda de play offs
En la tarde hoy Jorge Newbery recibirá a Porteño y Deportivo Unión a Boca Juniors, mientras que Carabelas 
visita a Gimnasia y Esgrima y El Huracán a Juventud de Pergamino. El viernes El Fortín eliminó a Juventud.

En la tarde de hoy se juga-
rán los partidos de vuelta 
de las series correspon-

dientes a la primera ronda de 
play offs del torneo 5 Ligas de 
Primera división, jornada en la 
cual se definirán los equipos 
que jugarán desde las semana 
que viene los octavos de final, 
etapa a la cual avanzaron di-
rectamente los elencos que se 
ubicaron en el primer lugar de 
cada una de las zonas en la eta-
pa de clasificación.

Respecto a la actividad de 

esta tarde, en el estadio “Este-
ban Balín” Jorge Newbery re-
cibirá a Porteño de Colón des-
de las 15:00 horas, habiendo 
comenzado esta serie con el 
triunfo del Rojinegro por dos a 
cero.

En la vecina localidad de Ca-
rabelas, a las 13:30 horas, De-
portivo Unión enfrentará a Boca 
Juniors, elencos que en la ida 
empataron uno a uno.

A Pergamino viajará Cara-
belas para medirse desde las 
15:00 hora con Gimnasia y Es-

grima, manga que arrancó con 
la victoria del Rojo por dos a 
cero.

Por último, El Huracán tam-
bién se trasladará a Pergamino, 
será para jugar ante Juventud, 
partido que comenzará a las 
15:00 horas. En el primer parti-
do el conjunto pergaminense se 
impuso en Rojas por tres a dos.

EL FORTÍN ELIMINÓ A 
JUVENTUD

Las revanchas de la primera 
ronda de play offs comenzaron 

a jugarse el viernes, jornada en 
la cual se enfrentaron en Colón 
El Fortín y Juventud de Rojas, 
elenco que estaba obligado a 
revertir el dos a uno que se ha-
bía registrado en la ida.

En Plaza Mitre El Fortín ase-
guró el pasaje a octavos de final 
a ganar nuevamente, en este 
caso por tres a dos, marcando 
para la victoria Ignacio Bertoldo 
en dos oportunidades y Oscar 
Palacio, mientras que para Ju-
ventud marcaron Joaquín Aro-
zamena y Tobías Ibáñez.

Sportivo viajar a Colón para enfrentar a Alianza
El encuentro correspondiente a la décimo quinta fecha de la fase regular del torneo Apertura se 
disputará desde las 20:30 horas en el estadio “Marcelo Cholo Vanola” de la vecina ciudad.

Esta noche se pondrá en mar-
cha la fecha 15 de la fase regular 
del torneo Apertura de Primera divi-
sión de la Asociación Pergaminen-
se de Básquet, jornada en la cual 
se presentará el elenco de Sportivo 
Rojas, que enfrentará en condición 
de visitante a Alianza de Colón.

El encuentro que protagonizarán 
las Águilas y el Tricolor se llevará a 

cabo desde las 20:30 horas en el 
estadio “Marcelo Cholo Vanola” de 
la vecina ciudad.

El resto de los compromisos 
de la fecha 15 se jugarán mañana 
a la noche y serán los siguientes: 
Sports vs. Comunicaciones, Círculo 
Italiano vs. Ricardo Gutiérrez, Ju-
ventud vs. Sirio Libanés y Gimnasia 
y Esgrima vs. Argentino.
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LABERINTO

FARMACIA
DE TURNO

Domingo 8 de Junio

FILIPPI
Av. 25 de Mayo 699

PATÍN ARTÍSTICO

ACONDICIONAMIENTO Y 
COMERCIALIZACIÓN DE CEREALES

CENTRO PRIMARIO ROJAS:
Las Heras 560 - Tel. 02475 466003 líneas rotativas

SUBCENTROS: Rojas - Obligado - Indart - 
Los Indios - Ferré - Hunter - Ascención -  Junín

PIZARRAS
MERCADO DE CEREALES

VIERNES 06 · 06 · 2025

D I S P O N I B L E

  AFA ROSARIO

TRIGO  236000 s/c

MAIZ  209000 s/c

GIRASOL  414000 s/c

SOJA  327000 s/c

SORGO  s/c 211000

PAGOS A SEIS DÍAS HÁBILES

GRAL. ALVEAR 546 - 
Tel:(02475)462148

VENTA DE 
CASAS,

CAMPOS, 
TERRENOS.

INMOBILIARIA 
EN GENERAL

CONSULTANOS!

ARTES MARCIALES

El sábado se llevó a cabo 
en las instalaciones del 
club Bernardino Rivada-

via un campus regional de Patín 
Artístico, actividad que contó 
con la organización de la Aso-
ciación Gaucha de Patín, en co-
ordinación con la Escuela LOOP 
que funciona justamente en la 
entidad de Belgrano y Pueblos 
Originarios, contando con la 
participación, entre otras enti-
dades de la Escuela del Club 
Jorge Newbery, conducida por 
la entrenadora Natalia Giménez.

El campus de Patín en el club 
Bernardino Rivadavia comenzó 
a las 10:00 horas y se extendió 
hasta las 18:00, siendo destina-
do a los niveles Inicial, Debutan-
tes y Formativas, Quinta y Cuar-
ta categoría en adelante.

Las actividades que se desa-
rrollaron a lo largo del día fueron 
Skating Kills, Saltos + Figuras, 

Se desarrolló un campus regional 
en el club Bernardino Rivadavia
La clase contó con la organización de la Asociación Gaucha de Patín 
y se llevó a cabo durante toda la jornada en el gimnasio de la entidad 
de Belgrano y Pueblos Originarios. Estuvo destinada a los niveles Inicial, 
Debutantes y Formativas, Quinta y Cuarta categoría.

Hoy se desarrollará una nue-
va edición de la Copa Repúbli-
ca Argentina de Kick Boxing, 
certamen que contará con la 
organización y fiscalización de 
la Asociación Americana de Ar-
tes Marciales y la Chai Do Kwan 
Centro Argentino.

En esta nueva edición de la 
Copa República Argentina se 
presentarán varios competidores 

rojenses, todos representantes 
del gimnasio Team Tala, entrena-
dos por el instructor y campeón 
del mundo Manuel Tala.

El certamen a desarrollarse 
ste domingo se concretará en 
las instalaciones del Polidepor-
tivo San Francisco de Asís del 
partido de Moreno, ubicado en 
Belisario Roldán 3527.

Los peleadores de Rojas que 

combatirán en Moreno son Lau-
taro Figueredo, Georgina Real, 
Benjamín Loso, Alejo Protasoni 
y Maximiliano Dellabianca.

Cabe señalar que Lautaro 
Figueredo peleará por título, 
en tanto la debutante Georgina 
Real, Benjamín Loso, Alejo Pro-
tasoni y Maxi Dellabianca lo ha-
rán por medalla, todos dentro de 
la modalidad del Kick Boxing.

El Team Tala se presenta en la Copa República Argentina

Trompos, Coordinación, Propio-
cepción, Fuerza, Pliometría y 
Flexibilidad específica.

El campus de Patín Artístico 
estuvo a cargo de las profeso-
ras Paola Carboni (Técnica Uni-

versitaria en deportes de pati-
naje y Coordinadora Técnica de 
la Asociación Gaucha) y María 
Paula Ferreyra (Profesora de 
Educación Física y Especialista 
en entrenamiento deportivo).
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GENERAL VILLEGAS

NECESITO
Campos para la venta.
De 20 a 200 hectáreas. 

Zona Rojas

2474 685956

Axel Kicillof: “Es un crimen 
que quieran cerrar el INTA”

Axel Kicillof protagonizó 
este viernes la inaugura-
ción de la Nueva Sede 

para la Patrulla Rural en General 
Villegas, donde repudió con du-
reza el plan de motosierra apli-
cado por el presidente, Javier 
Milei, contra el Instituto Nacio-
nal de Tecnología Agropecua-
ria (INTA): “Es un crimen que lo 
quieran cerrar. No se puede ex-
plicar, no se entiende”, señaló. 
Al respecto, reafirmó el apoyo 
de su administración hacia los 
trabajadores y profesionales 
que resisten el ajuste. 

Junto al gobernador estuvo 
el titular del Ministerio de Desa-
rrollo Agrario (MDA) de la pro-
vincia de Buenos Aires, Javier 
Rodríguez, quien también pro-
nunció un fuerte rechazo: “Lo 
que hace el Gobierno nacional 
a manos de Sturzenegger es un 
cientificidio. Esto es una nueva 
versión de mandar a los científi-
cos a lavar los platos”, expresó. 

Esta contundente reacción 
se produjo después de que 
Walter Miranda, director de la 
Estación Experimental INTA Vi-
llegas, le entregara una nota a 

Axel Kicillof y Javier Rodríguez repudiaron el “plan de liquidación” del presidente Milei contra el organismo.

Sobre el organismo, valorizó 
la injerencia de universidades 
nacionales y el sector privado 
productivo en la toma de deci-
siones, y la gran cantidad de 
desarrollos que consiguió: “Han 
avanzado en semillas resisten-
tes, los trigos para la sequía, y 
cuestiones que nos han llevado 
a las primeras planas a nivel in-
ternacional”, ejemplificó.  

“Esta gente actúa por igno-
rante, y para responder a inte-
reses ajenos a lo que necesita-
mos. Iba a hablar de Elon Musk 
[recientemente distanciado del 
presidente estadounidense, Do-
nald Trump], pero… No pegan 
una”, sostuvo. Y concluyó: “No 
nos pueden destruir el INTA. A 
los trabajadores les digo que 
cuentan con todo el compromi-
so del Gobierno provincial y los 
intendentes”. 

En esa actividad también 
estuvo presente el intendente 
local, Oscar Gilberto Alegre, y 
el ministro de Seguridad pro-
vincial, Javier Alonso. Acto se-
guido, el titular del MDA, Javier 
Rodríguez, acudió junto a la 
comitiva provincial a la Nueva 
Delegación Municipal, para re-
correr sus instalaciones. 

Además, el ministro de De-
sarrollo Agrario acompañó al 
gobernador en la inauguración 
de obras en la Escuela Primaria 
N° 45, donde se produjo la en-
trega de maquinarias agrícolas. 
Allí también participaron Alber-
to Sileoni, director general de 
Cultura y Educación, y Griselda 
Toubes, directora del colegio.

Kicillof durante la recorrida. El 
escrito refleja el difícil momento 
que atraviesan los profesionales 
del organismo. Esto, mientras 
muchos miembros del Instituto 
señalan que el Gobierno nacio-
nal busca modificar el Consejo 
Directivo para profundizar el 
plan de recortes.  

KICILLOF: “ES UN PLAN 
DE LIQUIDACIÓN”

“Da mucha bronca el des-
mantelamiento. El INTA tiene un 
papel importante en términos 
de dar servicios a productores, 
que nunca podría dar un priva-
do”, remarcó Kicillof. Y agregó: 
“Desde el Ministerio de Desa-
rrollo Agrario tenemos nuestras 
chacras experimentales y todo 
nuestro trabajo, pero el INTA ha 
traído mejoras genéticas y última 
tecnología. Todo esto sumado a 
la ayuda permanente en lo que 
hace a lo productivo, lo social, lo 
humano, a lo que es vivir en un 
territorio tan extenso, con tanta 

riqueza, pero que necesita inver-
sión, mano de obra y Estado”.

Con ese tono crítico, el go-
bernador provincial acotó: “No 
lo van a entender nunca, y van 
a pasar la motosierra, destru-
yendo y rompiendo cosas que 
después no tienen arreglo. Cada 
uno de los profesionales, cada 
uno de los trabajadores del INTA 
lleva encima una experiencia, un 
vínculo muy difícil de recuperar”. 
En concreto, para el líder del Po-
der Ejecutivo bonaerense esto 
“es un plan de liquidación”. 

KICILLOF: “VA A SER 
DIFÍCIL TENER ACTIVIDAD 

AGROPECUARIA SIN EL 
INTA”

Según Axel Kicillof, el Go-
bierno nacional incurre en una 
gran contradicción: “Es un país 
gobernado por gente que quiere 
volver al modelo agroexportador, 
pero sin agro. Va a ser muy difícil 
tener actividad agropecuaria si 
no tenemos INTA”, advirtió. 


